

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Die Mappe

Lewald, August

Karlsruhe, 1843

Das neue Schloß

[urn:nbn:de:bsz:31-333430](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-333430)

Das neue Schloß.

Das stattliche, graue Gebäude, das die Stadt beherrscht, ist das neue Schloß. Das alte, welches Duras, den das Volk durch den Hundennamen „Tyras“ verewigt hat, einäschern ließ, soll schöner als das Heidelberger gewesen seyn. Das sogenannte Dagobert-Thürmchen, einige Thürsimse und hie und da eingemauerte Steinfragmente mit Bildhauerarbeit zeugen für diese Annahme. Ein schöner neuer Fahrweg führt dahin, der sich über dem saftiggrünen, parkähnlichen Thale erhebt, durch welches sich die alte Straße nach dem Städtchen Gernsbach im Murgthale hinzieht. Der hohe Stauffen mit seinen Schluchten, eine Pap-

pelgruppe an der Brücke, unten und drüben die zerstreuten Häuser; im Vordergrunde die Klostergebäude der Nonnen vom heiligen Grabe, die hier eine Erziehungs-Anstalt haben; drüber hinaus Baden im Kessel und die jenseits liegenden Höhen.

Der grüne Schloßzwinger mit seinen uralten Baumstämmen gewährt diesen schönen Blick nach den eben genannten Gegenständen. Von hier geht man zur rückwärts gelegenen Pforte hinaus, über den sogenannten Türkenweg, der von gefangenen Türken, die der Held Ludwig mitbrachte, angelegt wurde, am jenseitigen Abhange hin und fordert, wenn man der Hauptmasse des neuen Schlosses gegenüber steht, das Echo heraus. Bei jedem Schritte entwickelt sich die Fernsicht ins Rheinthäl immer weiter und herrlicher, die Vogesen treten hervor, der Stromspiegel wird sichtbar, von der untergehenden Sonne beleuchtet, aufsteigender Rauch bezeichnet die Fahrt der Dampfschiffe, mitten aus der Ebene ragt der Thurm von Iffezheim empor. Wir umkreisen jetzt die herrliche Besingung des Kapitän Master, eines Engländer's, der sich hier vor Kurzem mit allem seiner Nation eigenthümlichen

Comforts niederließ, und auf einem kurzen Wald-
 pfade steigen wir zum Schießhause hinab, von wo
 wir bald den Promenadengürtel und mit ihm unser
 abendliches Ziel, das Conversationshaus, erreicht haben.